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Résumé : Les stratégies des Etats s’inscrivent dans un contexte de globalisation 
croissante, et le cadre européen semble relativement bien adapté aux considérations 
stratégiques d’aujourd’hui. Cependant, la défense européenne n’est pas encore réalisée, 
car elle met en œuvre des considérations économiques susceptibles de s’avérer 
décisives dans les choix nationaux. L’Europe doit-elle avoir une défense commune ou 
doit-elle le faire dans le cadre défini par les Etats-Unis ? Comment bénéficier  les 
économies d’échelles pour la production des armes européennes ? Quels sont les 
avantages politiques, économiques et stratégiques d’une Europe de la défense ? Si le 
désengagement américain en Europe semble inéluctable, une défense européenne 
devrait se construire pour assurer la pérennité d’une Europe unie. 
 
The strategies of states are part of a context of increasing globalisation, and the 
European framework seems relatively well adapted to today's strategic considerations. 
However, European defence has not yet been achieved, as it involves economic 
considerations that may prove decisive in national choices. Should Europe have a 
common defence or should it do so within the framework defined by the United States? 
How can we benefit from economies of scale in the production of European weapons? 
What are the political, economic and strategic advantages of a European defence? If 
American disengagement from Europe seems inevitable, a European defence should be 
built to ensure the durability of a united Europe. 

 
Mots clés : Industries d’armement, Défense européenne, OTAN 
Armament industries, European Defence, NATO  



 

 

 

 

 

 

 

  
  



 
  



 
 

  
  



 
  



  
  



 
  



  
  



 
  



 
 

  
  



 

 
  



  
  



 
  



  
  



 
  



  
  



 
  



  
  



 


